



## „Von himmlischen Sphären und irdischem Erleben“ Podiumsdiskussion zu Frieden und Musik im Bremer Rathaus 21. September 2020

Bei seiner Ansprache dankte Bürgermeister Dr. Andreas Bovenschulte dem Verein "Friedenstunnel" für sein langjähriges Engagement im interreligiösen Dialog. Er sprach darüber, dass ein Leben ohne Musik für ihn nicht vorstellbar sei und dass Musik die Menschen über Sprach- und Kulturgrenzen hinweg verbinde. Anschließend führte Pastor Jens Lohse mit bewegenden Worten in das Thema ein. Die Vorsitzende und Künstlerin des Friedenstunnels, Regina Heygster, moderierte den Abend. Auf dem Podium diskutierten Prof. Dr. Annelie Keil und Ingo Stoevesandt über ihre Erfahrungen mit der Rolle von Musik: Annelie Keil sprach über den großen Spannungsbogen zwischen Geburt und Tod und welche musikalischen Erfahrungen sie dabei berührt haben. Ingo Stoevesandt erzählte von seinen Musik-Forschungsreisen nach Asien und der Bedeutung der Ahnen im musikalischen Erleben der Menschen dort. Die Religionsvertreter\*innen des Friedenstunnels gaben abschließend kurze Statements aus ihrer religiösen Sicht zum Thema „Frieden und Musik“.



Regina Heygster begrüßt die Gäste und dankt Bürgermeister Dr. Andreas Bovenschulte für seine Unterstützung.  
Der Bürgermeister hält eine persönliche und berührende Ansprache an das Publikum.  
Pastor Jens Lohse berichtet von seinen vielfältigen Erfahrungen mit dem Thema „Frieden und Musik“.



Die beiden Podiumsgäste, Prof. Dr. Annelie Keil, Gesundheitswissenschaftlerin, Autorin und Trägerin der Senatsmedaille für Wissenschaft und Kunst sowie Ingo Stoevesandt, Musikforscher und Musikpädagoge diskutieren darüber, welche unterschiedlichen Sichtweisen sie auf „Himmlische Sphären und irdisches Erleben“ bei „Frieden und Musik“ haben.  
Regina Heygster bindet die beiden Gäste in ein angeregtes Gespräch.



Die Religionsvertreter\*innen des Friedenstunnels geben abschließend kurze Statements aus ihrer religiösen Sicht zum Thema „Frieden und Musik“.  
Sedat Sevimli, Kornelia Möller, Brigitte Lörcher, Michael Masch, Rüdiger With, Nepal Lodh und Bilal Güney, v.l.n.r.

Fotos: Gunnar Zropf

**Friedenstunnel**

Bremen setzt ein Zeichen e.V.

Vahrer Straße 87 \* Tel. 0421/ 175 19 275 \* Fax 0421/ 175 19 274

info@friedenstunnel.de \* www.friedenstunnel.de

Spendenkonto: Sparkasse Bremen \* IBAN DE1929 0501 0100 1223 8671\* Stichwort: „Friedenstunnel“